

Especialistas internacionales analizaron voto latino en Estados Unidos

Desde Washington por medio de teleconferencia

13 AGO 2012 Sociedad



Desde Washington D.C. Liz López y Danny Vargas se dirigieron a la comunidad universitaria (foto Jorge Carvajal).

La Dra. Liz López y el Dr. Raúl Danny Vargas participaron en la videoconferencia **Elecciones en los Estados Unidos y el voto hispano: perspectivas demócrata y republicana**, desde Washington D.C.

Ambos analistas políticos **conversaron con estudiantes y profesores** de la Universidad de Costa Rica sobre la importancia del voto latino en las elecciones presidenciales que se realizarán en el país norteamericano el próximo 7 de noviembre, donde escogerán entre el actual presidente Barack Obama o su opositor Mitt Romney.

López de orientación demócrata y Vargas de preferencia republicana ofrecieron una visión general del panorama que se presenta antes de la votación y las posiciones específicas que tiene cada candidato en relación con temas como economía, migración, salud e impuestos.



José Antonio Cordero, Constantino Urcuyo y Montserrat Sagot tuvieron la oportunidad de preguntar a los panelistas sobre diversos temas (foto Jorge Carvajal).

Según los datos que brindó la Dra. López, quien es abogada de Asuntos Gubernamentales de Barnes & Thornburg LLP, unos **16 millones de hispanos** tienen la posibilidad de votar en Estados Unidos, lo que corresponde a un 8% del electorado, por lo que el peso que tiene esta población en algunos estados es vital para inclinar la balanza hacia uno de los lados.

Destacó que la participación política de los hispanos ha crecido en la última década, lo que afianza la importancia de este grupo en la toma de decisiones.

Por su parte, el Dr. Vargas, quien es presidente y fundador de la empresa soluciones VARcom, reconoció que en estados como Colorado, Florida, Virginia y Ohio entre otros, el voto de la comunidad latina será decisivo para escoger al nuevo presidente de los Estados Unidos.



La sala de Audiovisuales de la Biblioteca Tinoco se hizo pequeña para la cantidad de personas que llegaron a la actividad (foto Jorge Carvajal).

El Dr. Constantino Urcuyo, la Dra. Montserrat Sagot, y el Dr. José Antonio Cordero, **profesores de la UCR** participaron en la actividad realizando una serie de preguntas a los panelistas en Estados Unidos. Los especialistas costarricenses se interesaron en la distribución del ingreso, en el déficit fiscal y el gasto público, temas de moralidad social y la política estadounidense hacia América Latina.

Tanto López como Vargas explicaron que una de las poblaciones más afectadas por el desempleo es la hispana ya que la tasa es de un 11%, tres puntos por encima de la tasa de desempleo nacional.

Otro aspecto que destacaron fue que caracterizar el voto latino basados en edad, religión, procedencia o algún otro aspecto es bastante complejo, pues esto **no determina su preferencia** por el partido republicano o por el demócrata, lo que sí sucede con otras poblaciones.

También coincidieron en que ya sea que se reelija a Obama o gane Romney, cualquiera de los dos que asuma la presidencia tendrá que modificar su política exterior hacia América Latina, que se ha visto descuidada en la última década.

Esta actividad fue organizada por la Escuela de Ciencias Políticas en colaboración con el Posgrado Centroamericano en Ciencias Políticas, el Centro de Investigación y Estudios Políticos de la UCR y la Oficina del Agregado Cultural de la Embajada de Estados Unidos en Costa Rica.





[Andrea Marín Castro](#)
Periodista Oficina de Divulgación e Información
andrea.marincastro@ucr.ac.cr

Etiquetas: [liz lopez](#), [raul danny vargas](#), [constantino urcuyo](#), [montserrat sagot](#), [jose antonio cordero](#), [escuela de ciencias politicas](#), [posgrado centroamericano en ciencias politicas](#), [centro de investigacion y estudios politicos](#), [oficina del agregado cultural de la embajada de estados unidos en costa rica](#), .